

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Setelah diuraikan secara rinci pada pembahasan dari bab-bab sebelumnya, maka selanjutnya penulis akan dapat menarik suatu kesimpulan sesuai dengan rumusan masalah yang telah ditentukan yaitu Bagaimana strategi dakwah yang digunakan oleh K.H Mukhlisudin Afandi, K.H Nasrullah Muchson, Dan Nyai. Nasirohut Diniyah, dan apa saja faktor penghambat dan pendukung dalam berdakwah. Maka dengan ini penulis dapat menyimpulkan bahwa:

1. Strategi dakwah yang digunakan oleh KH. Mukhlisudin Afandi K.H Nasrullah Muchson, Dan Nyai. Nasirohut Diniyah dalam menyampaikan dakwahnya yaitu:

- a. Strategi *Tilawah*

Strategi *tilawah* adalah seorang mad'u diminta untuk mendengarkan penjelasan dari Da'i, atau mad'u membaca sendiri pesan yang tulis oleh Da'i tersebut. Kemudian dalam strategi model ini, dakwah lebih dipraktekkan dalam bentuk ceramah yaitu ada pembicara (Da'i) dan ada yang mendengarkan pembicaraan tersebut (mad'u).

2. Metode dakwah yang digunakan oleh KH. Mukhlisudin Afandi K.H Nasrullah Muchson, Dan Ibu Nyai. Nasirohut Diniyah dalam menyampaikan dakwahnya yaitu:

a. Metode Ceramah

Metode ceramah merupakan suatu metode yang dilakukan dengan maksud untuk menyampaikan keterangan, petunjuk, pengertian, dan penjelasan tentang sesuatu kepada mad'u (audiens) dengan menggunakan lisan (metode *bi al-lisan*). Kemudian metode ceramah atau *bi al-lisan* sudah banyak digunakan oleh da'i atau mubaligh di berbagai daerah.

b. Metode Tanya Jawab

Metode Tanya jawab adalah metode yang dilakukan dengan menggunakan Tanya jawab atau diskusi kepada mad'u untuk mengetahui sampai sejauh mana ingatan atau pikiran seseorang dalam memahami atau menguasai materi dakwah, di samping itu juga untuk merangsang perhatian mereka dalam penerimaan dakwah yang telah disampaikan. Metode ini sering dijumpai dalam metode ceramah.

B. Saran-Saran

Pada kesempatan kali ini penulis menyampaikan beberapa saran yang mudah-mudahan dapat menjadi masukan bagi keberlangsungan dakwah yang dilakukan oleh KH. Mukhlisudin Afandi K.H Nasrullah Muchson, Dan Ibu Nyai. Nasirohut Diniyah, Masyarakat Cilacap, dan Pemerintah Kabupaten Cilacap, yaitu:

1. Kepada Da'i Kabupaten Cilacap khususnya bagi KH. Mukhlisudin Afandi, K.H Nasrullah Muchson, Dan Ibu Nyai. Nasirohut Diniyah

untuk bisa memanfaatkan media sosial sebagai media dakwah seperti media Youtube, Instagram, dan Facebook. Karena dengan menggunakan media sosial tersebut akan lebih cepat dalam proses penyebaran agama Islam.

2. Kepada mad'u, terutama bagi masyarakat Kabupaten Cilacap untuk bisa lebih memperhatikan Da'i atau Da'iyah ketika sedang menyampaikan materi dakwah, agar apa yang telah disampaikan bisa diterapkan dalam kehidupan sehari-hari serta waktu yang telah diluangkan tidak sia-sia.
3. Seruluh Da'i dan Da'iyah dimanapun berada, untuk bisa lebih memperhatikan strategi dan metode dakwah yang cocok untuk digunakan dalam menyampaikan dakwah kepada mad'u, baik itu dengan strategi *tilawah, tazkiyah, dan ta'lim*, sehingga dengan hal tersebut maka dakwah dapat tercapainya dengan harapan yang diinginkan.
4. Kepada pemerintah Kabupaten Cilacap untuk bisa lebih baik lagi dalam membantu Da'i atau Mubaligh, karena mereka telah membantu program pemerintah seperti SDM, menjaga kesatuan NKRI, membantu pendidikan nasional yang berkarakter, *akhlakul karimah* dll.